

Der **Aufbau einer allgemeinärztlichen Praxis für ganzheitliche Gesundheit** in der Lutherischen Kirchengemeinde in Las Pampitas soll helfen, die Gesundheitsversorgung in den angrenzenden Gebieten zu verbessern.

Es ist wichtig, eine rechtzeitige medizinische Versorgung der Patientinnen und Patienten sicher zu stellen und Präventions- und Aufklärungsarbeit zu betreiben.

#### **Kontaktperson:**

Dr. Nidia Lizzet Mejía Ramírez,  
Ärztin in der Kirchengemeinde Santa Trinidad, Las Pampitas  
E-Mail: nidializzetmejiamirez@gmail.com  
Telefon: +503 76589616

#### **Federführende Institution:**

Lutherische Kirchengemeinde Santa Trinidad,  
Las Pampitas, Gemeinde Aguilares

#### **Vorsitzender des Projektes:**

Pastor María José Saravia  
E-Mail: omasa.sis@gmail.com  
Telefonnummer: +503 79040871  
Stellvertretende Vorsitzende:  
Dr. Nidia Lizzet Mejía Ramírez

Die **Evangelisch-Lutherische Matthias-Claudius-Kirchengemeinde Kiel-Suchsdorf unterstützt als Partnergemeinde** seit über 22 Jahren Projekte in der Iglesia Luterana Santa Trinidad in Las Pampitas und möchte dieses Gesundheitsprojekt mit entwickeln und fördern.

Kontakt: über das Gemeindebüro  
Sukoring 14, 24107 Kiel  
Telefon: 0431 / 319150  
E-Mail: buero@kirche-suchsdorf.de  
Homepage: www.kirche-suchsdorf.de

### **Allgemeine Informationen zum Gesundheitswesen in Las Pampitas de Aguilares**

Das Gemeindegebiet Aguilares befindet sich geographisch in zentraler Lage von El Salvador, 32 km von der Hauptstadt San Salvador entfernt.

Auf einer Fläche von 33,72 km<sup>2</sup> leben etwa 24.511 Menschen (10.868 Männer, 13.643 Frauen). Davon gehören 48% zu einem Personenkreis, der in besonderer Weise gesundheitlichen Risiken ausgesetzt ist (Kinder unter 9 Jahren: 3.600, Jugendliche und junge Erwachsene: 4.339, ältere Erwachsene: 3.727).

Hervorzuheben ist das weibliche Geschlecht, das in der salvadorianischen Gesellschaft immer noch als gesundheitlicher Risikofaktor gilt.

Die Anzahl der medizinisch Versorgten ist von 2017 bis 2021 um ca. 50% zurückgegangen. Die Auswirkungen der Covid-19-Pandemie sind nur eine von vielen möglichen Erklärungen dafür.

Die Einwohnerzahl und die Nachfrage nach ärztlicher Versorgung hingegen sind gleichgeblieben, aber der Bedarf kann mit dem aktuellen Gesundheitssystem nicht gedeckt werden.

Die wichtigsten Ursachen für den Bedarf an Gesundheitsleistungen in der Ortsgemeinde Aguilares im Jahr 2021:

1. Arterielle Hypertonie
2. Zahnschäden  
(In El Salvador gibt es kaum auf Zahnmedizin spezialisierte Ärzte.)
3. Infektionen der oberen Atemwege
4. Diabetes Typ II

5. Harnwegsinfektionen
6. Traumata in unspezifischen Bereichen (Bürgerkrieg, hohe Bandenkriminalität)
7. Schwangerschafts- und Geburtskomplikationen  
(El Salvador hat eines der strengsten Abtreibungsgesetze der Welt. Schwangerschaftsabbruch, egal aus welchem Grund, wird mit Gefängnis bestraft.)

*Quelle: SIMMOW*

Das öffentliche Gesundheitssystem ist stark überlastet, besonders durch die hohe Anzahl chronisch erkrankter Menschen.

Die Patientenversorgung in den Praxen des öffentlichen Gesundheitssystems ist mit langen Wartezeiten verbunden, in der Regel drei bis vier Stunden.

Die Kapazitäten der Praxen reichen für eine effiziente Versorgung nicht aus.

Im Privaten Gesundheitssystem kommen dazu noch die für die Bevölkerung hohen Behandlungskosten von 20 bis 35 \$ pro Patient:in und Sprechstunde sowie im Anschluss die privat zu bezahlenden Medikamente.

Oft entscheiden sich die Patient:innen gegen eine Behandlung, auch wenn diese kostenfrei ist.

Lediglich 23% der wahrgenommenen Sprechstunden in Aguilares wurden im Jahr 2021 für präventive Zwecke in Anspruch genommen.

Dabei ist eine kontinuierliche Präventionsarbeit essentiell, um medizinische Aufklärung zu betreiben und über medizinische Behandlungen zu informieren. Denn nur so können (chronische) Krankheiten erkannt, medizinisch behandelt und die finanziellen Folgen für das Gesundheitssystem und die jeweiligen Patient:innen abgemildert werden.

Die zehn häufigsten Todesursachen in der Ortsgemeinde Aguilares:  
Für 2021 wurden 109 Tote gezählt.

1. Akuter Herzinfarkt
2. Herzstillstand
3. Chronische Nierenkrankheit
4. Apoplexie (Gehirnschlag)
5. Krebstumor
6. Herzinsuffizienz
7. Sepsis (Blutvergiftung)
8. Lungenödem
9. Polytrauma
10. Diabetes Typ II

Quelle: SIMMOW

Ein großer Teil der Todesursachen steht mit chronischen Krankheiten in Verbindung, oft sind es Herz-Kreislauf-Erkrankungen.

**Eine medizinische Einrichtung für Las Pampitas ist notwendig, damit ein Ausgleich erzielt werden kann, das heißt: wo die Bevölkerung eine qualitativ gute und effiziente medizinische Versorgung erhält.**

Das Projekt zum Aufbau einer allgemein-ärztlichen Praxis für ganzheitliche Gesundheit umfasst verschiedene Projektphasen. Erreicht werden soll schlussendlich eine funktionierende Gesundheitsstation in Las Pampitas, die die Menschen in den umliegenden Gebieten ausreichend medizinisch versorgen kann. Darüber hinaus sollen vor Ort Präventionsmaßnahmen und Aufklärungsarbeit durchgeführt und gefördert werden. In der Praxis soll der Ansatz der ganzheitlichen Gesundheit verfolgt werden.

### Geschätzte Gesamtkosten für das Projekt:

ca. 66.800 \$  
Das Grundstück soll erworben werden, sobald die erforderliche Summe vorhanden ist, möglichst im letzten Quartal 2022.  
Baubeginn möglichst erste Jahreshälfte 2023.

Phase 1: Kauf des Grundstückes (ca.6.000 \$)

Phase 2: Aufklärungsarbeit (Gesundheit und Gemeindeorganisation, ca. 2.000 \$)

Phase 3: Bau der Praxis und Ausstattung (ca. 36.000 \$)

Phase 4: präventive medizinische Sprechstunde, Einstellung von Personal aus dem Gesundheitsbereich, Kauf von medizinischen Gerätschaften u. Medikamenten (ca.22.800\$)

(Stand: Oktober 2022)

**Bitte helfen Sie mit einer Spende, damit der Aufbau einer allgemeinärztlichen Praxis für ganzheitliche Gesundheit in Las Pampitas Realität werden kann!**

### **Spendenkonto:**

**Kirchenkreis Altholstein / MCG**

IBAN: DE87 5206 0410 4306 4634 01

BIC: GENODEF1EK1 (Ev. Bank eG)

Verwendungszweck:

**293001 / 46200 Gesundheitsprojekt Las Pampitas**

(Bitte teilen Sie uns Name und Adresse mit, wenn Sie eine Spendenbescheinigung für das Finanzamt wünschen. Vielen Dank!)

## Nähere Informationen zum Gesundheitsprojekt



**Aufbau einer  
allgemeinärztlichen Praxis  
für ganzheitliche Gesundheit**  
in der Lutherischen Kirchengemeinde  
Santa Trinidad  
in Las Pampitas de Aguilares  
El Salvador

Als Partnergemeinde  
der Luth. Kirchengemeinde  
Santa Trinidad in Las Pampitas  
unterstützen wir dieses Projekt.

